Anamnèse

Document Episcopat

En accomplissant l'ordre qu'elle a reçu du Christ par l'intermédiaire des Apôtres, l'Eglise fait mémoire du Christ lui-même, en célébrant principalement sa bienheureuse passion, sa glorieuse résurrection et son ascension dans le ciel. (PGMR 55)

CE CHANT DIT QUI NOUS SOMMES

Les fidèles se découvrent en présence du Christ (le texte est en " tu "), bénéficiaires de son œuvre de salut pour aujourd'hui et pour l'avenir. Ils accomplissent le mémorial. L'anamnèse constitue le sommet de la profession de foi.

L'AIDE DU CORPS

L'action se déroule à l'autel et aucun geste ne doit distraire de l'autel. Le chantre regarde l'autel de manière à aider les fidèles à "être en présence "du Christ.

LES FORMES

Pour que les assemblées chantent ce sommet de toute la prière et ce noyau dur de la foi, l'Eglise a rédigé trois formules :

- Il est grand le mystère de la foi,
- Proclamons le mystère de la foi,
- Quand nous mangeons ce pain...

Les trois formules énoncent les trois aspects du mystère du salut : la mort, la résurrection, la venue du Christ. Ainsi ne peuvent pas être considérés comme chants d'anamnèse ceux qui, tout en énonçant la mort et la résurrection, ne s'adressent pas au Christ et qui n'expriment pas l'attente de sa venue.

LE PRETRE

Certes, le prêtre a entonné l'invitation, mais il n'a pas à chanter l'anamnèse avec le peuple car luimême adresse au Père l'anamnèse présidentielle.